

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Benjamin Schultze.

Schultze, Benjamin

Tarangambadi, 01.01.1725-30.06.1725

16. - 31. Mai 1725

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-175416](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-175416)

in welchem er verweilt, bis unser Generalpost auf uns zu
kommen, unter dessen aber einige Briefe auf uns selbst.

16. Einige ungeliebte Briefe umschickte ihm, über sandt.

18. Der Abent ging ich nach der neuen Schule und blieb auf
ih, damit ich das Morgens in Borear alle Schulen Visitation
und examination habe. Es hatten die Portugiesische Kinder sehr
fortschritten unsere Sprache auswendig gelernt, welche ich
ihnen in der nachfolgenden, in so gar alle die portugiesischen
Schulmeister auf das Beste gelehrt unsere Sprache seinen
Schulkindern zu lassen angestanden.

20. Das Morgens am neuen heiligen Pfingsttag Bracht
ich Malabarisch und sehr bald zum Cordis in der Stadt
ding von 33 Palm. Dann von dem Tage an, da der neue so,
ganz wie Roux communiciert werden sehr in alle Komma-
ge zu dem Cordis neuen Palm Kündelung nachfolgt. Auf
Bracht an diesem Tage Portugiesisch, welche ich sehr großen
großen Schwierigkeit, seinen unser Gesandte.

23. Das 33 capitul desus Syrach wandt absolvirt. Weil das Buch von der
Büchdruckerei sehr alt und bei völlig worden würde sehr Aufstand ge-
macht, selbige Kammern zu repariren, was wegen der Kosten einige Schwierig-
keiten müssen. Der Catholische Vater von Goa besuchte unsere Mis-
sions Anstalten, so sehr er seine für den neuen Geistlichen der
zu Jerusalem im Geloben Lande sind nicht alle zu sein
mole, was die selbige von den Kindern mit versehen und
ungewissen Aufklärung belästigt werden.

24. Es kam von Anandamangalam der oben angeführte
Mann, und erzählte, dass er unsere Briefe an andere
Landskinder haben müssen das selbe wolle er bitten,
ich möge ihm andere geben.

27. Als ich zu dem H. Gouverneur gekommen war, sagte
er: Es wäre gut Generalpost nach Europa bringen zu sein
denn es ich auch schreiben wolle. Ich nahm diese Gelegenheit
mit Dank an und schrieb an das sehr löbliche Col-
gium ein klein Advies.

31. Der Beschluss dieses Monats war das 42 capitul
translation. Auch war der neue Geist der Portugiesischen
Junius seine Grammatica in Druck fertig.

1. Eine gründliche Nachsicht unterworfen von der neuen
Mühle, wie selbige Inventionen, und nach dem von